

Daheim | Bauen und Wohnen in Gemeinschaft

Objektbesichtigungen Wien

Der Wohnungsbau ist eine der wichtigsten Aufgaben in Architektur und Städtebau. Immer mehr Menschen wollen heute in Gemeinschaft leben, was sich an der wachsenden Anzahl gemeinschaftlich geplanter Bauten zeigt. Sie sind Ausdruck individueller Lebensentwürfe wie veränderter Familien- und Sozialstrukturen. Gemeinschaftliches Planen, Bauen und Wohnen findet man überall – in der Großstadt ebenso wie in ländlichen Räumen.

Die Ausstellung »Daheim | Bauen und Wohnen in Gemeinschaft« ist vom 23. September 2016 bis zum 21. Januar 2017 im vai zu sehen und stellt die Frage, wie und warum immer mehr Menschen in Gemeinschaft wohnen. Welche Ausprägungen dieses Phänomens existieren und was können Architektur und Baukultur in diesem Zusammenhang leisten?

Gezeigt werden in Europa realisierte Projekte, die als Baugruppenprojekte, von Genossenschaften oder Wohnungsbaugesellschaften errichtet wurden und Antworten auf diese Fragen geben. Die Bauten reagieren mit unterschiedlichen Konzepten auf veränderte Lebensentwürfe und die Kontexte ihrer Standorte. Mithilfe von innovativen Planungs- und Bauprozessen werden Lösungen entwickelt, die unmittelbar auf die Wünsche und Anforderungen der Bewohner|innen und ihres Umfeldes ausgerichtet sind. Dabei spiegelt die Idee, in individuellen Wohnungen, aber gemeinschaftlich unter einem Dach zu leben, Nachbarschaft und Freundschaft zu pflegen sowie Raum und soziale Verantwortung zu teilen, Vorstellungen vom Wohnen wider, die verschiedene Lebensmodelle verbinden können.

Vorarlberger Architektur Institut

Gemeinnützige Vorarlberger Architektur Dienstleistung GmbH Marktstraße 33 6850 Dornbirn | Austria T +43 5572 511 69 info@v-a-i.at | www.v-a-i.at

Hypo Landesbank Vorarlberg
IBAN AT27 5800 0143 4711 3019
BIC HYPVAT2B | FN 231021 m
Landesgericht Feldkirch
UID ATU 56758137
DVR 4015157

Subventionsgeber

- Land Vorarlberg
- Bundeskanzleramt, Kunst und Kultur
- Stadt Dornbirn
- Kammer der Architekten und Ingenieurkonsulenten für Tirol und Vorarlberg
- Regionalverband Stand Montafon

Jahrespartner

- Hypo Landesbank Vorarlberg
- Vorarlberger Kraftwerke AG
- Zumtobel Lighting GmbH

Die von Annette Becker und Laura Kienbaum kuratierte Ausstellung ist eine Produktion des Deutschen Architekturmuseums (DAM) in Frankfurt am Main und wird von einer gleichnamigen Publikation im Birkhäuser Verlag begleitet, die im Handel erhältlich ist.

Am 21. Oktober begeben wir uns gemeinsam in Wien vor Ort. Unter der Leitung von Verena Konrad schauen wir uns gemeinsam mit den Architekt|innen drei Projekte an. Wir laden Sie ein, uns zu begleiten!

Ablauf:

12.15 Uhr Treffpunkt und Begrüßung Tokiostraße 6, 1220 Wien

12.30 Uhr Die Bremer Stadtmusikanten, Wien (2010) Artec Architekten, Jakob Fina Landschaftsarchitekten Besichtigung mit Bettina Götz und Richard Manahl Treffpunkt: Tokiostraße 6, 1220 Wien

14 Uhr kurze Pause im Salon am Park www.salonampark.at Treffpunkt: Krakauerstraße 19, 1020 Wien

14.30 Uhr Wohnprojekt "Wohnen mit uns!", Krakauer Straße, Wien (2013)
einzueins architektur, Dn D Landschaftsplanung
Besichtigung mit Markus Zilker
Treffpunkt: Krakauer Straße 19, 1020 Wien

16.30 Uhr Umbau und Erweiterung VinziRast, Wien gaupenraub und Studierende der BOKU mit Prof. Lilli Licka Besichtigung mit Alexander Hagner Treffpunkt: Lackierergasse 10, 1090 Wien

Organisation:

Wir bitten Sie um individuelle Anreise. Treffpunkt für die Besichtigungen ist 12.15 Uhr vor der Tokiostraße 6, 1220 Wien. Sie können die Stationen auch einzeln besuchen und zu uns dazustoßen. Bitte melden Sie sich im Vorfeld an unter info@v-a-i.at, damit wir wissen, wie viele Personen uns begleiten. Die einzelnen Stationen fahren wir mit öffentlichen Verkehrsmitteln an.

Kosten: keine, ev. Spenden vor Ort (Gemeinschaftskassen, VinziRast), Reisekosten trägt jede Person für sich selbst